



本日 第2192回 2016年4月1日(金) No. 2077

本日のプログラム Today's Program

点鐘

ロータリーソング 「君が代」・「奉仕の理想」

卓話担当者:古橋 裕志君

**卓話者:愛知工業大学 客員教授 工学部
土木工学科 博士 伊豆原 浩二様
演題:「ひと言」**

前回 第2191回 2016年3月25日(金) 記録

○斉唱:「それでこそロータリー」

出席者:会員21名中19名出席 出席率

前々回補正出席率 3月9日分100.00%

会長あいさつ 古橋 エツ子



1月は行く、2月は逃げる、3月は去ると言われています。実は、私の職種にとっても忙しい3ヶ月でした。1月は補講・学年度末テスト・再試、2月は卒論&修論の講述諮詢と成績の提出、3月は卒業・修了判定と学位授与式・次年度のカリキュラム作成などがあったからです。今は授業がないので少し楽になりましたが、他大学の学外評価委員などがあるため3ヶ月間は忙しくなっています。でも、現役時代に科学研究費の審査委員や大学評価学位授与機構の専門委員を担当したことが、とても役立っています。当時は超多忙と重責とで大変でしたが、今は良い経験をさせていただけたと感謝しています。

母子の健康月間

	4月10日(日)	4月15日(金)	4月22日(金)	4月29日(金)
例会予定	8日振替日 春の家族会 於奈良方面 商工会館前AM7:20出発	卓話担当者:アマム委員会 卓話者:名古屋経営短期大学 健康福祉学科 教授 三好 順之様 演題:「健康寿命を延ばすため にノルディックウォークの効果ー」	卓話担当者:江尻 豪君 卓話者: "" 演題:「盗難防止について」	休会 (定款第6条第一節により)

幹事報告

- ・3/17（木）第2回地区内広報・雑誌委員長会議
於名鉄グランドホテル
　　桜井 雅博クラブ 広報委員長出席
- ・3/18（金）尾張旭市社会福祉協議会
於尾張旭市社会福祉センター
　　古橋 裕志理事出席
- ・3/19（土）2016～2017年度 会長エレクト研修セミナー
於ANAクラウンズザーハウスランコート名古屋
　　山田 直樹会長エレクト出席
- ・3/19（土）ラジオサンキュー開局10周年記念式典
於パルハイ瀬戸 加藤 清久副会長出席

ニコボックス

- 金森先生の卓話を楽しみにしています。
　　古橋 エツ子君・森井 晴生君・浅野 善吉君
　　加藤 清久君
- 本日、卓話を担当します。つたない話ですが、
ご容赦下さい。 金森 俊輔君
- 春うらら、桜が咲きましたね。 江尻 豪君
- 春になってきました。心がうきうきしますね。 富田 晃君
- 桜の咲く春になりました。出会いと別れの季節
でもありますね。 舟橋 龍秀君
- 来期委員会の下、打ち合わせを実施しました。
　　合同の会議で活発な対義でした。ありがとうございました。
　　加藤 清久君
- 次年度委員会メンバーガンバッテ！！ 高島 昇君
- 先日、次年度委員会をしつつ、親睦を深めました。 有志一同

卓話



「小児科35年振り返って」

金森 俊輔

この春で医師になって35年の時が過ぎた。その間医療の進歩はめざましく、また専門とする小児科の医療についても大きな変化があった。

名古屋第一赤十字病院で研修医としてスタートした私は、2年目に小児科で黎明期にあった小児血液疾患・ 固形腫瘍に対する骨髄移植のお手伝いをし、また低出生体重児を扱うNICUで研修し、670gの超未熟児の出生に遭遇した。当時の一般外来、夜間救急外来では、感染症と気管支喘息

への対応がもっとも大きな課題であった。風疹、おたふくかぜ、水痘、百日咳など皆さんにも馴染みのある感染症を多数経験したが、その後定期予防接種の拡大により、現在ではおたふくかぜを除きほとんど見かけなくなった。また気管支喘息の治療は、気管支拡張剤の内服、点滴など対症療法が中心で、入院を繰り返す患児が多かった。

10数年前から吸入ステロイドとロイコトリエン拮抗薬が基本治療として確立し、多くの患者さんで発作をコントロールすることが可能となり、入院する子どもは激減、現在の小児アレルギー疾患は、アトピー性皮膚炎、食物アレルギーなどが増加している。予防接種は、数年前にヒブ・肺炎球菌という乳児髄膜炎の予防接種が定期接種となつた。その後も不活化ポリオや水痘なども加わり、現在0～1歳に接種するワクチンは、定期接種だけで延べ16回と著増している。さらに任意の予防接種としてロタウイルスワクチンの接種率が高まり、毎年冬から春にかけての胃腸炎は激減している。今年秋からはB型肝炎ワクチンが定期接種化される。現在私は瀬戸旭医師会の副会長として、来年夏に開設される休日診療所の建設計画、地域包括ケアと在宅医療介護連携、また予防接種の推進といった仕事に携わっている。医師会執行部にいる間は、これらの仕事で社会貢献をしていきたいと考えている。

報告

2015年2月6日（金）に、尾張旭外国人のための日本語教室会 会長 澤田 明美様にプリンター1台を贈呈いたしました。その後、プリンターを使用し始めたとのことで、改めてのお礼と、そのプリンターの写真をお持ちになられました。

